
sudah saatnya lebih komu-
nikatif, lebih proaktif dalam
memberi keterangan-kete-
rangan tentang keadaan
yang berlaku," jelas
Prabowo.

Dalam acara tersebut, se-
jumlah menteri dan anggota
Kabinet Merah Putih yang
turut mendampingi adalah
Menteri Keuangan Sri
Mulyani, Menteri Koordi-
nator Bidang Perekonomian
Airlangga Hartarto, Ketua
Dewan Ekonomi Nasional
(DEN) Luhut Binsar Pan-

djaitan, Menteri Investasi
dan Hilirisasi sekaligus
Kepala Pelaksana (CEO)
Danantara Rosan Roeslani,
Kepala Badan Gizi Nasional
(BGN) Dadan Hindayana,
Gubernur Bank Indonesia
Perry Warjiyo, Menteri
Sekretaris Negara Prasetyo
Hadi dan Sekretaris Kabinet
Teddy Indra Wijaya.

Hadir pula Menteri Luar
Negeri Sugiyono, Menteri
Pertahanan Sjafrie Sjam-
soeddin, Menteri Ketena-
gakerjaan Yassierli, Menteri
ESDM Bahlil Lahadalia,
Menteri Perindustrian Agus
Gumiwang Kartasasmita
serta Menteri Komunikasi
dan Digital Meutya Hafid. 
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Sebagai gantinya, para
wartawan dapat mengaju-
kan pertanyaan dalam ak-
ses singkat mereka ke
pertemuan di Ruang Oval.

Akan tetapi, Trump tidak
membahas rencana jangka
panjang untuk pembangun-
an kembali Gaza dalam
pertemuan tersebut.
Pemerintahan Trump sebe-
lumnya telah mengusulkan
ide-ide kontroversial untuk
wilayah Gaza, yang telah
menuai kritik dari berbagai
kelompok.        (Ant/Has)-d

sejumlah negara, termasuk Indonesia,
menjadi pemicu keterpurukan rupiah.
Seperti diketahui, Trump telah resmi
mengumumkan patokan tarif impor sebe-
sar 10 untuk setiap negara mulai 5 April
2025. Tarif yang lebih tinggi dikenakan
kepada 60 negara mulai 9 April 2025, de-
ngan penyesuaian terhadap tarif yang dite-
tapkan pada AS dan dugaan penghambat-
an perdagangan.

Sejumlah negara yang terdampak kebi-
jakan tarif tinggi dari AS, di antaranya China
dengan besaran tarif 34, Vietnam 46,
Taiwan 32, Jepang 24, Uni Eropa 20, dan
Indonesia 32. Kebijakan ekonomi Trump
yang ekstrem ini kemungkinan besar akan
memicu munculnya perang dagang dari
berbagai negara, dan hal ini niscaya akan
makin mendesak posisi nilai tukar rupiah.

Saat ini, sejumlah indikator ekonomi yang
menjadi alarm terjadinya pelemahan rupiah
adalah peningkatan utang luar negeri yang
makin membebani dan kondisi APBN yang
mencemaskan. Utang luar negeri saat ini di-
laporkan telah meningkat menjadi Rp 7.000
triliun lebih pada Januari 2025. Selain itu, de-
fisit Anggaran Pendapatan dan Belanja
Negara (APBN) sebesar 0,13 persen terha-
dap produk domestik bruto (PDB) pada
Februari 2025 juga menjadi petanda bahwa
ada sesuatu yang keliru dalam pengelolaan

keuangan negara.
Sebetulnya, kalau fondasi ekonomi

dalam negeri kokoh, imbas kebijakan tarif
Trump dan meningginya persaingan
BRICS dengan kebijakan First America,
serta memanasnya konflik AS dengan Iran,
dan konflik Israel dengan Palestina di Jalur
Gaza yang berkepanjangan tidak akan ter-
lalu mempengaruhi. Tetapi, lain soal ketika
fondasi nasional ekonomi kita rapuh.
Kebijakan ekonomi-politik yang kerap tidak
konsisten, transparansi yang belum
sepenuhnya terang-benderang, dan ter-
bongkarnya berbagai praktik korupsi di se-
jumlah kementerian, aparatur birokrasi ser-
ta BUMN, mau tidak mau menyebabkan
Indonesia gagap ketika harus menghadapi
berbagai tekanan.

Saat ini rating investment index dila-
porkan terus menurun. Indonesia tidak lagi
menjadi negara yang menarik bagi para in-
vestor. Isu tentang premanisme yang kerap
meminta THR ke berbagai perusahaan,
meja birokrasi yang panjang, dan shadow
economy yang membebani, semuanya
menjadikan negara ini tidak lagi meng-
giurkan. Pendek kata, ada kondisi-kondisi
ekonomi-politik yang membuat Indonesia
tidak lagi seksi bagi para investor.

Alih-alih investor tertarik menanamkan
modalnya di Indonesia, saat ini yang terjadi

justru sebaliknya. Tidak sedikit investor
mengalihkan modal mereka keluar
Indonesia. Sementara itu, di kalangan peng-
usaha nasional, tekanan perekonomian
global dan kelesuan pasar tidak lagi bisa di-
hindari. Di berbagai daerah, sejumlah pe-
rusahaan dilaporkan sudah gulung tikar.
Perusahan yang tergantung bahan bakunya
dari impor, kini harus mengurangi aktivitas
produksi, dan bahkan kolaps. Demi efisiensi,
sejumlah perusahaan harus melakukan
PHK, sehingga laju inflasi akan meningkat
dan pertumbuhan ekonomi pun otomatis
terhambat. Pertumbuhan ekonomi diperki-
rakan hanya tumbuh di bawah 5 persen.

Untuk mencegah agar rupiah tidak
makin terpuruk, pemerintah seyogianya ti-
dak sekadar hanya mengandalkan pada
intervensi Bank Indonesia. Selain perlu
sigap untuk mencari pasar baru pengganti
pasar AS yang kian sulit ditembus, peme-
rintah seyogianya juga tidak segan untuk
mengevaluasi kebijakan-kebijakan prioritas
yang sifatnya populis dan menyerap
anggaran negara dalam jumlah yang ter-
lampau besar. Tanpa ada konsistensi dan
kesungguhnya sikap pemerintah, anca-
man dan tekanan pelemahan rupiah nis-
caya sulit untuk ditangani .

(Penulis adalah Guru Besar Sosiologi
Ekonomi FISIPUniversitas Airlangga)-d
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Sementara itu, Wakil Ketua Komisi
VIII DPR RI Abdul Wachid meninjau
kesiapan layanan dokumen terkait
pemvisaan jemaah haji 1446 H/2025
M di Gedung Sistem Komputerisasi
Haji Terpadu (Siskohat) Kantor
Kemenag di Jalan Lapangan Banteng

Barat No 3-4 Jakarta.
Peninjauan itu untuk melihat sarana

prasarana dan SDM Tim Siskohat ser-
ta dokumen dalam melakukan proses
pendokumenan dan permohonan
visa.

"Secara keseluruhan kami meli-

hat proses pemvisaan sudah ber-
jalan dengan baik dan diharapkan
dapat memenuhi target yang diten-
tukan agar penyelenggaraan haji
1446H/2025M dapat berjalan de-
ngan lancar," kata Abdul Wachid. 
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Menurut Lucky, tiket perjalanan telah
dibeli sejak Desember 2024, dengan
jadwal keberangkatan pada 2 April dan
rencana kepulangan 11 April 2025.
Namun, karena adanya hari kerja pada
8 hingga 10 April 2025, ia sempat
mengajukan izin melalui staf.

Permohonan izin tersebut, kata
Lucky, tidak dapat diproses karena
waktu pengajuannya dinilai kurang dari
14 hari kerja sebagaimana diatur dalam
ketentuan. "Waktu itu saya merasa
pengajuan sudah cukup, tapi staf men-
jelaskan soal aturan 14 hari kerja.
Akhirnya saya memilih memajukan
kepulangan jadi tanggal 6 April agar
bisa kembali bekerja pada 8 April," je-
lasnya.

Lucky menyebutkan keputusan
memajukan kepulangan diambil seba-
gai bentuk tanggung jawab agar tidak
meninggalkan tugas sebagai kepala
daerah, pada hari kerja. Ia menilai
langkah tersebut sesuai semangat atur-

an yang berlaku serta mengaku baru
mengetahui adanya surat edaran ten-
tang pembatasan perjalanan selama
masa libur Lebaran ketika sudah ber-
ada di Jepang, karena belum sempat
membaca seluruh dokumen yang ma-
suk.

Selama berada di luar negeri, Lucky
mengatakan tetap berkomunikasi se-
cara intens dengan Wakil Bupati
Indramayu untuk memastikan
pelayanan pemerintahan tetap berjalan
normal. "Pak Wakil Bupati Indramayu
sangat membantu. Saya juga sudah
mendelegasikan tugas dan tanggung
jawab selama saya di luar negeri,"
ujarnya.

Lucky menyebut telah berkoordinasi
dengan Gubernur Jawa Barat, serta be-
rencana menyampaikan penjelasan
langsung kepada Kementerian Dalam
Negeri guna meluruskan adanya
perbedaan pemahaman terkait definisi
hari kerja dalam pengajuan izin.

Ia menyampaikan permohonan maaf
apabila langkahnya memunculkan ke-
salahpahaman di tengah masyarakat
serta menegaskan tidak ada niat untuk
melanggar aturan.

Sebelumnya, Gubernur Jawa Barat
Dedi Mulyadi telah menegur Lucky
karena bepergian ke Jepang tanpa izin.

Momen kepergian Lucky ke Jepang
diketahui dari unggahan di akun
Instagram pribadinya. Dalam unggahan
tersebut, tampak ia turun dari mobil de-
ngan mengenakan pakaian khas
Jepang. Perjalanan itu diduga tanpa
izin dari Gubernur Jawa Barat Dedi
Mulyadi maupun dari Kemdagri.

Hal itu dinilai bertentangan dengan
surat edaran Kemendagri yang
melarang kepala daerah bepergian ke
luar negeri selama liburan Lebaran
karena mereka menangani berbagai
urusan penting terkait dengan per-
ayaan hari besar umat Islam itu.              

(Ant)-f

SIDANG SUAP VONIS BEBAS RONALD TANNUR
Ketiga Hakim Sepakat 'Satu Pintu'

JAKARTA (KR) - Hakim nonaktif
Pengadilan Negeri Surabaya Mangapul meng-
aku telah sepakat 'satu pintu' dengan para
hakim nonaktif lainnya yang menangani kasus
terpidana pembunuhan, Ronald Tannur untuk
menerima suap atas vonis bebas Ronald
Tannur. Kesepakatan 'satu pintu' itu dilakukan
setelah adanya permintaan kepastian dari
hakim nonaktif Erintuah Damanik, yang kala itu
menjadi hakim ketua kasus Ronald Tannur, me-
ngenai sikap para hakim yang menangani ka-
sus Ronald Tannur setelah putusan bebas.

"Memang Pak Erintuah waktu itu tidak tegas
mengatakannya, tetapi saya sudah paham
maksudnya bahwa akan bertemu dengan pen-
gacara Ronald Tannur, Lisa Rachmat untuk
menerima ucapan terima kasihnya," ujar
Mangapul saat menjadi saksi mahkota dalam
sidang kasus dugaan suap atas vonis bebas
Ronald Tannur pada 2024 dan gratifikasi di
Pengadilan Tindak Pidana Korupsi Jakarta,
Selasa (8/4).

Mangapul menuturkan ketiga hakim yang
menangani kasus Ronald Tannur sepakat, ti-

dak ada komentar, serta tidak keberatan de-
ngan kesepakatan 'satu pintu' tersebut. Selama
proses persidangan, para hakim yang mena-
ngani kasus Ronald Tannur melakukan
musyawarah sebanyak dua kali. Pertama,
setelah sidang pemeriksaan terdakwa selesai.
Kala itu, dalam musyawarah para hakim masih
memberikan pendapat masing-masing dari
persidangan yang telah berlangsung.

Kedua, musyawarah kembali dilakukan se-
lang beberapa hari kemudian. Dalam
musyawarah tersebut, Mangapul menyam-
paikan telah disepakati bahwa Ronald Tannur
akan dijatuhkan putusan bebas. "Di situ di-
pastikan lagi apakah memang pendapatnya
bebas, akhirnya kami sama seperti kemarin,
sepakat bebas. Di situ baru ada kata-kata 'satu
pintu' itu," tuturnya.

Mangapul menjadi saksi mahkota (saksi seka-
ligus terdakwa) dalam sidang kasus dugaan suap
atas pemberian vonis bebas kepada terpidana
pembunuhan, Ronald Tannur pada 2024 dan
gratifikasi, yang menyeret tiga orang hakim non-
aktif Pengadilan Negeri Surabaya. (Ant/Has)-d
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Nggak ada niat TNI mau dwifungsi lagi.

Nonsense itu saya katakan," kata Prabowo
dalam kegiatan dialog Presiden bersama
tujuh jurnalis senior pada Minggu (6/4),
yang disiarkan melalui siaran TVRI, Senin
(7/4) malam.

Adapun pada Kamis (20/3), Rapat

Paripurna DPR RI Ke-15 Masa
Persidangan II Tahun Sidang 2024-2025 di
kompleks parlemen, Jakarta, menyetujui
RUU tentang Perubahan atas UU No 34
Tahun 2004 tentang TNI atau RUU TNI un-
tuk disahkan menjadi undang-undang. 
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KR-Antara/Fathul Habib Sholeh/sgd
NILAI TUKAR MELEMAH: Petugas menunjukkan uang pecahan dolar AS dan rupiah di gerai penukaran mata uang
asing, Jakarta, Selasa (8/4/2025). Nilai tukar rupiah terhadap dolar AS ditutup melemah 69,5 poin atau 0,41 persen men-
jadi Rp 16.891 perdolar AS dari sebelumnya sebesar Rp 16.822 perdolar AS. 

Tapi andong sudah ada SOP-nya, setelah
buang air kecil langsung disiram, bahkan
kami minta disemprot parfum," ujarnya.

"Tapi bisa juga dari ODGJ yang pipis
sembarangan tanpa sepengetahuan kami,"
ujar Ekwanto lagi.

Ekwanto memastikan pihaknya telah me-
miliki standar operasional prosedur (SOP)
khusus bagi kusir andong, mulai dari paka-
ian surjan sebagai seragam hingga tang-
gung jawab membersihkan kotoran kuda di
jalan.

Jika terjadi pelanggaran, sanksi sosial
dari kalangan kusir andong sendiri diber-
lakukan, yakni larangan melintasi Kawasan
Malioboro. "Kalau sampai ada yang
melanggar, bisa tidak boleh melintasi
Malioboro lagi. Itu kesepakatan mereka

sendiri, bahkan bisa selamanya," katanya.
Terkait keluhan bau pesing di kawasan

tertentu di sentra wisata belanja itu,
Ekwanto menyatakan, pihaknya akan mela-
kukan evaluasi dan berkoordinasi dengan
petugas kebersihan agar penanganan bisa
lebih menyeluruh.

Selama masa libur Lebaran kemarin,
UPT juga meningkatkan patroli kebersihan
secara ekstra untuk menjaga Malioboro
tetap bersih. "Patroli kami luar biasa waktu
Lebaran. Tidak ada penumpukan sampah,
dan sampai sekarang Malioboro masih
aman," katanya.

UPT juga tengah melakukan penghitung-
an volume sampah selama masa libur
Lebaran 2025, meski hasil akhirnya belum
rampung. (Ant)-f
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